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FECHA: OCTUBRE 07 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Tremendo susto: auto se metió a la casa” 

 
“Pedirán mil mdp al Fonden: Olvera”                                                                                                                                                                            

 “Hidalgo Solicita más de mil mdp a la Federación” 

 “Va en serio cambiarán instalaciones de la Feria” 

 
“Fonden: a validación mil 4 mdp por daños” 

 
“¡Crimen ecológico!” 

 
“Entrega Hidalgo carpetas al FONDEN, urgen recursos” 

 
“SIN RESOLVER 11 RECOMENDACIONES SOBRE TORTURA” 

 
“Demanda la entidad más de mil millones” 

 
“Defraudan $1,500 millones a Fovissste” 

 
 “Falsea Setravi licencias” 

 “Se asumirá el costo político de la reforma fiscal, dice Peña Nieto” 

 

 
“AMLO: Peña debe aclarar si negoció o no con petroleras” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Sólo tres dirigentes cobran: IEE: Los dirigentes del PAN, PRD y PVEM son los únicos que reportaron 

remuneración por sus actividades políticas en Hidalgo; mientras, el PRI, Nueva Alianza y MC aseguran que sus servicios son 

honoríficos y el PT omite esta información, de acuerdo con los tabuladores de salarios presentados ante el Instituto Estatal 
Electoral (IEE). El líder del PAN, Alejandro Moreno Abud, percibe una dieta mensual de 28 mil a 36 mil pesos; en tanto, el 

secretario general blanquiazul, Jorge Miguel García Vázquez, gana de 18 a 22 mil pesos. El tabulador salarial del PRD registra 
al presidente Arturo Sánchez Jiménez con un sueldo de 10 a 25 mil pesos, aunque él ha expresado que recibe lo mínimo. 

Mientras, el secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado, ostenta un salario de entre 9 a 15 mil pesos. El 

PVEM, que recibe al año 2 millones 859 mil 325 pesos de prerrogativas, establece un salario de 15 mil pesos a Jorge Lugo 
Malo como su secretario general. El secretario de organización, el exdiputado Christian Pulido Roldan, percibe 12 mil pesos de 

sueldo. Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI, así como todos sus secretarios, coordinadores y colaboradores técnicos, no 
perciben ingresos, pues sus servicios son honoríficos, según el reporte que presentan los partidos políticos al IEE. El mismo 

esquema de abstinencia salarial reportan los líderes de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, y de MC, María Cruz 

García Sánchez. El partido que omitió informar sobre salarios de sus trabajadores –contadores, recepcionistas, choferes, 
veladores y empleados de limpieza– es el PT, de acuerdo con el tabulador salarios del IEE. 

  (José Antonio Alcaraz, página 08) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/07/922179
http://www.jornada.unam.mx/2013/10/07/politica/003n1pol
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Prepara MC foros sobre la reforma energética en el sector universitario: El partido Movimiento Ciudadano 
(MC) en la entidad informó que en breve iniciarán los foros informativos sobre la reforma energética para que la población 

hidalguense esté enterada de los riesgos de su aprobación. María Cruz García Sánchez, líder estatal del MC, explicó que los 
foros se realizarán en los sectores universitarios.  Las conferencias estarán a cargo de Alejandro Chanona, profesor 

investigador y excoordinador de la bancada parlamentaria naranja. La dirigente de MC aseguró que los foros buscan hacer 

conciencia entre los jóvenes, pues consideró que la iniciativa de reforma energética del Ejecutivo federal significa un 
retroceso por la posesión de la iniciativa privada sobre los hidrocarburos. “La ciudadanía no tiene que olvidar que en 1938 la 

población pagó con sus propiedades la expropiación del petróleo, y la decisión no es gubernamental, sino de quienes pagaron 
este bien nacional”, dijo. Además, explicó que su partido se sumará a la búsqueda de bloquear la iniciativa en el Congreso de 

la Unión. En otro sentido, García Sánchez informó que este mes realizarán un programa de actividades por la conmemoración 
del 60 aniversario del voto femenino. “Aunque según los datos no tenemos mucho que festejar, tendremos programadas 

varias actividades que se desarrollarán durante la segunda quincena de este mes”, refirió la dirigente, quien se encuentra en  

los últimos meses de gestión al frente de MC. (Miriam Avilés, página 07) 

El Independiente-Aplicó PRI mayoría en reparto de comisiones: Crespo: El presidente estatal del PRI Ricardo Crespo 

reconoció que su partido hizo valer mayoría en el Congreso durante la distribución de comisiones. Al asegurar que la posición 

del instituto político en la reciente elección en que ganaron los 18 distritos permitió asegurar casi la totalidad de las 
presidencias de cada comisión. “Es un cuerpo colegiado derivado de la posición de cada partido. En la que se da un voto libre 

y secreto, bajo ese criterio se desarrollaron las comisiones y por supuesto cada diputado tiene una participación.” El líder del 
tricolor dijo que la distribución de comisiones es resultado de la confianza ciudadana en las urnas y la representación de cada 

diputado deriva de una elección popular transparente. Al término de la carrera atlética organizada por la junta estatal, Crespo 
informó que están en proceso de capacitación de comités municipales, sectores y organizaciones de cara a futuros comicios. 

El objetivo es robustecer la gestión ciudadana. En el tema político se mantiene el fortalecimiento de la estructura al interior 

del instituto político, así como reforzar la atención a jóvenes que es un sector importante para el PRI. En entrevista dio a 
conocer que concentran acciones en renovación de los comités políticos municipales, ya que es un tema estatutario derivado 

de inscripciones abiertas a la militancia. Durante la carrera atlética “Rumbo y trabajo priista” de cinco kilómetros participaron 
arriba de mil 500 competidores provenientes de la capital y otros municipios. Recorrieron calles del primer cuadro de la 

ciudad; al finalizar rifaron tres tabletas electrónicas. (Gerardo Neria, página 04) 

Milenio-Niega PRI mayoriteo en designación de comisiones: (Alejandro Reyes, página 12) 

El Sol de Hidalgo-Prepara PRI renovación de Consejos Políticos municipales: El Presidente de la Comisión Estatal de 

Procesos Internos del PRI, José Gonzalo Badillo Ortiz, en representación de Ricardo Crespo Arroyo, presidente del CDE, tomó 
protesta y procedió a capacitar a los integrantes de las 84 Comisiones Municipales de Procesos Internos, luego de recibir la 

autorización del Presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, Jorge Mario Lescieur Talavera, para otorgar los 

nombramientos correspondientes. Badillo Ortiz explicó que las Comisiones Municipales de Procesos Internos serán las 
responsables de organizar, conducir y validar el proceso de elección de los 84 Consejos Políticos Municipales, para lo cual, su 

capacitación es fundamental para transitar este proceso interno de elección. Por otra parte, comentó que las Comisiones 
contarán con el respaldo y el trabajo de los Delegados del Partido, Distritales y Municipales. Asimismo, informó que la 

Convocatoria para el proceso, se expedirá cuando el Comité Directivo Estatal lo determine. Cabe hacer mención que en esta 

ocasión se renovarán todos los Consejos Políticos Municipales, debido a que los anteriores agotaron su periodo estatutario 
para el cual fueron electos. Los Consejos Políticos Municipales se integran con cuatro segmentos de Consejeros: 

representativos de Presidentes de Comité Seccional; representativos de Sectores y Organizaciones; Representación Territorial 
y, Ex Oficio. Por su parte, Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario de Organización, reconoció la participación y el compromiso 

político de los integrantes de las Comisiones Municipales de Procesos Internos. (Redacción, ojo política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Rechaza Ashane que IFE emita una sanción al PRI: Descartó el consejero presidente del Instituto Federal 
Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, que el organismo emita una sanción al Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) por rebase de topes de campaña de candidatos a diputados federales en la contienda 2012. 
El 15 de julio. la Unidad de Fiscalización del IFE entregó el dictamen donde desglosa los informes de ingresos y gastos de 

campaña de todos los candidatos que participaron en los comicios pasados, además exhibió omisiones o sanciones a las que 
serán acreedores partidos políticos por violar la normativa que estableció el órgano electoral. Derivado de este expediente, los 

siete ex candidatos priistas rebasaron topes que estableció el órgano electivo, incluso hubo gastos no reportados que varían 

entre 800 mil y 1 millón de pesos por cada aspirante tricolor, debido a omisiones en comprobantes y/o contratos con 
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empresas de publicidad, además de arrendamiento de vehículos, entre otros. Sin embargo, el órgano electoral ya emitió las 

sanciones para cada partido, el PRI tuvo 68 faltas en total, por tanto fue acreedor a una multa de 7 millones 779 mil 200.86 

pesos. "El consejo general del IFE aprobó multas para partidos, es un trabajo que realiza fiscalización, pero hasta ahora no 
nos han mencionado el rebase por cada distrito. La unidad informó que rebasaron los topes de campaña: hasta ahora no hay 

multa o amonestación". Aclaró que la sanción corresponde directamente a la representación del partido a escala nacional. 
Según el expediente CG190/2013, con base en movimientos de ajuste y reclasificación que el PRI efectuó a registros 

contables derivados de la determinación del cálculo del prorrateo de montos, en 28 distritos electorales federales el tricolor 

rebasó el tope de gastos de campaña, que asciende a 1 millón 120 mil 373 pesos. En el caso de Hidalgo, los siete candidatos 
de mayoría relativa superaron cifras legales por más de 850 mil pesos. (Rosa Gabriela Porter, pág. 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Pide Olvera más de mil mdp del Fondem: El gobierno de Hidalgo solicitó mil 4 millones 347 mil 639 pesos del 
Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) para resarcir los daños ocasionados por el huracán “Ingrid” y la tormenta 

tropical “Manuel” en infraestructura carretera, hidráulica, educativa, de salud y de vivienda. El secretario de Desarrollo 
Regional y Metropolitano del estado, Alberto Meléndez Apodaca, informó que el viernes 4 de octubre se hizo entrega de la 

evaluación por cada sector, misma que quedó debidamente firmada por cada una de las dependencias involucradas, a fin de 

integrar el acta de resultados de la cuantificación y evaluación de los daños.  Recalcó que en todos los subcomités de trabajo 
y evaluación estuvo un representante de la secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental, para evitar anomalías 

en la solicitud de recursos. Para reconstruir la red carretera estatal, el gobierno solicitó 946 millones 676 mil 357 pesos, tras 
la evaluación que realizaron la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial y la delegación de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), rubro que resultó más afectado por el paso de los meteoros. Durante la última reunión 

de evaluación, Meléndez Apodaca precisó que en el sector hidráulico, para subsanar sistemas de drenaje y alcantarillado entre 
otros daños, la Comisión Nacional del Agua y la Comisión Estatal de Agua y Alcantarillado hizo una petición de 13 millones 

785 mil 313 pesos, mientras que el sector salud, integrado por las delegaciones del ISSSTE, del IMSS y las secretarías estatal 
y federal del ramo, requieren 2 millones 245 mil 832 pesos para reconstruir la infraestructura. Después de obras carreteras, 

vivienda e infraestructura urbana es el rubro que más presupuesto necesita para subsanar los daños, con 21 millones 289 mil 
520 pesos. Tan sólo en Huejutla se requiere adquirir al menos seis hectáreas de terrenos para reubicar la comunidad de Coco 

Chico, en la que 60 hogares fueron destruidos. En Cuatlimax, Tlanchinol, es necesario edificar 15 casas y en Chapulhucán al 

menos 16 viviendas tienen que rehacerse por las fuertes lluvias. A su vez, el sector educativo demandó 20 millones 350 mil 
615 pesos del Fonden para subsanar las averías que presentan planteles. En Tlanchinol, de acuerdo con el secretario del 

ramo, Joel Guerrero Juárez, es necesario edificar un Colegio de Bachilleres que quedó inutilizable y está situado en una zona 
de riesgo. Adicional a estos recursos, anunció Meléndez Apodaca, se contemplan 314 millones 527 mil 200 pesos que serán 

aplicados de manera independiente sólo a los daños que presenta la red carretera federal en la entidad. Asimismo, los Apoyos 

Parciales Inmediatos (API) que solicitó el estado el pasado 30 de septiembre sumaron un monto de 64 millones 226 mil 278 
pesos. Este recurso, explicó el funcionario estatal, es un adelanto que se restará al total aprobado por el Fonden. Apoyo 

inmediato El gobernador Francisco Olvera Ruiz afirmó que desde el inicio de la contingencia ambiental, quienes habitan los 
municipios y comunidades afectadas recibieron atención y apoyos provenientes de las autoridades de la entidad, federales, el 

sistema DIFH, y de la sociedad civil. El titular del Ejecutivo estatal refirió que el llamado de reconstruir a la nación que plantea 

el presidente Enrique Peña Nieto es la etapa más complicada, por lo que representa, “sin embargo se les seguirá 
respondiendo a los hidalguenses”, afirmó.  “Efectiva ejecución” El gobernador Francisco Olvera afirmó que la 

infraestructura que se realizó anteriormente, tras el paso del fenómeno meteorológico “Arlen” en 2011 en Hidalgo (por el cual 
también recibieron recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales) se puso a prueba en esta contingencia y no sufrió 

afectaciones. Por ello, aseguró que “de nueva cuenta se hará una efectiva ejecución de las obras que se realicen por la 
reciente contingencia”. A la reunión final de evaluación de daños también acudió Salvador Sánchez Estrada, subsecretario de 

Planeación Turística federal, con la representación de la titular, Claudia Ruiz, quien destacó el esfuerzo de los integrantes de 

los subcomités, mismos que se organizaron y coordinaron para tal efecto. “Seguiremos en esta suma de esfuerzos que 
permitan que el estado cuente con los recursos del Fonden. No bajaremos la guardia, ni tampoco se perderá ritmo”, aseguró 

el funcionario federal. (Axel Chávez, página 08) 
Criterio-Piden mil mdp al Fonden por Ingrid: (Redacción, página 04) 

Crónica-Listos cálculos del Fonden; pide Olvera más de mil mdp: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Cierra evaluación por Ingrid; daños ascienden a mil 4 mdp: (Gerardo Neria, página 02) 
El Reloj-Entrega Hidalgo carpetas al Fonden, urgen recursos: (Sergio Juárez, primera plana)  

El Sol de Hidalgo-Cumple Hidalgo con normatividad para acceder a recursos del Fonden: (Redacción, primera 
plana)  

Plaza Juárez-Pide Hidalgo más de mil mdp al Fonden para atender daños: (Redacción, página 03A) 
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Síntesis-Recursos del Fonden están en validación: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Se cumple para acceder a recursos del Fonden: (Redacción, página 05) 

Milenio-Imparten cursos de equidad de género a los jueces del TSJEH: Personal del Poder Judicial asiste al seminario 
impartido por el Instituto Hidalguense de las Mujeres denominado “Derechos fundamentales de las mujeres”, con finalidad de 

impartir justicia con perspectiva de género y al mismo tiempo salvaguardar los derechos de las mujeres y garantizar el acceso 

a la justicia. El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), Valentín Echavarría 
Almanza encabezó la inauguración del seminario y afirmó que el Poder Judicial pone especial atención a cada uno de los 

temas derivados las reformas constitucionales, de 2008 y 2011, tales como: la impartición de justicia con visión de equidad 
género, pues es también un cambio cultural de gran importancia. Durante la ceremonia de inicio acudió la titular de la 

Secretaría de Desarrollo Social del estado, Geraldina García Gordillo y Erika Rodríguez Hernández, directora general del 
Instituto Hidalguense de las Mujeres en la entidad. El presidente del Tribunal Superior de Justicia indicó que el Poder Judicial 

no ha sido indiferente al tema, dentro de sus políticas institucionales tiene acciones como el Programa de Igualdad de 

Oportunidades para Hombres y Mujeres. Aseguró que el programa de igualdad ha permitido examinar la sensibilidad que 
tienen los juzgadores en el resultado de sus resoluciones. Hidalgo se ha sometido a esta evaluación de resoluciones, misma 

que organiza y analiza la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ), al igual que en otros 15 tribunales de 
justicia del país, con la intención de evaluar si los juzgadores cumplen con una impartición de justica con perspectiva de 

género, sostuvo el magistrado presidente del TSJEH. En tanto la titular de la Secretaría de Desarrollo Social en la entidad, 

Geraldina García Gordillo, destacó el compromiso institucional y personal que siempre han mostrado los integrantes del Poder 
Judicial, para integrarse a procesos de capacitación que ayuden a fortalecer una impartición de justicia apegada a los 

Derechos Humanos y a la protección y atención hacia las mujeres. Geraldina García resaltó que la inequidad sigue presente y 
no se puede ignorar. “La realidad allá afuera, no es igual para mujeres y hombres”; por lo que dijo es necesario reforzar la 

cultura de la equidad de género en todas las instituciones tanto estatales como municipales, por ello exhortó a continuar la 
tarea de visibilizar la violencia contra las mujeres como un problema social para avanzar en la igualdad de género. “No 

pedimos nada, que no nos corresponda”, aseveró. La profesionalización de autoridades judiciales, es fundamental para un 

Estado de Derecho democrático y constitucional, motivo por el cual se han construido políticas públicas con perspectiva de 
género, además de ser también una demanda de la sociedad, indicó Erika Rodríguez Hernández, Directora General del 

Instituto Hidalguense de las Mujeres. Enfatizó la función trascendental de los expertos en materia jurídica, en la lucha de las 
mujeres para ser reconocidas como seres humanos completos y dignos, capaces de decidir libremente sobre su vida.  Claves 

A la vanguardia - El seminario-taller abordará temas de perspectiva de género, derechos humanos de las mujeres, marco 

normativo internacional, nacional y estatal. - Además de acceso a la justicia con perspectiva de género, herramientas de 
actuación y protocolos de atención. Hidalgo cuenta con leyes de vanguardia. - Pues se han realizado reformas al Código de 

Procedimientos Penales y al Código Penal como la tipificación del feminicidio en beneficio de las mujeres. (Redacción, 
página 27) 

El Independiente-Inician juzgados seminario sobre derechos de las mujeres: (Redacción, página 19) 

Síntesis-Impartirán seminario de derechos de la mujer: (Jorge Vargas, página 03) 
Uno más Uno-Compromiso con perspectiva de género: (Redacción, página 04) 

Criterio-Urge reforma para el campo mexicano: Pedraza: El campo debe producir los alimentos que demanda la 
sociedad, antes que la grave desnutrición que padece un tercio de la población en México lleve al país a hundirse en la 

inseguridad alimentaria, declaró el diputado Héctor Pedraza Olguín, presidente de la comisión de Desarrollo Agropecuario, del 

Congreso local. Luego de integradas las comisiones permanentes en la Cámara de Diputados, el legislador reconoció la cruda 
realidad que vive el campo mexicano y reiteró la urgencia de una reforma política en el medio rural, so pena de convertirse 

“en la catástrofe de la economía, generando con ello migración y venta de tierras ejidales para desarrollos inmobiliarios, sobre 
todo en las parcelas cercanas a los centros urbanos, que sólo propiciarán vandalismo y prostitución”. Quien también funge 

como secretario de la Comisión de Hacienda, advirtió que para el movimiento campesino, “ésta puede ser la última llamada. 

Pese a la enorme capacidad de resistencia de los hombres y mujeres del campo, los hechos demuestran una tendencia 
desalentadora: la dependencia del país en la importación de alimentos es de 40 por ciento y en 2030 será de 80 por ciento. 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Repartirán 37 autos en el Congreso: La Junta de Gobierno del Congreso local asignará 37 vehículos adquiridos 

por la anterior legislatura a los diputados y empleados de la Cámara. El 11 de noviembre de 2011, la LXI Legislatura compró 

36 unidades: 31 autos Gol, cuatro camionetas Amarok y una Transporter, todos de la marca Volkswagen; a ellos se suma una 
camioneta F-350 Ford. Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Junta de Gobierno, señaló que el tema “no ha sido de urgencia”, 

pues ningún diputado se ha acercado para hablar sobre ello, dijo. Sin embargo, aseguró que este mes buscarán la forma de 
asignar estos vehículos a los legisladores y trabajadores del Congreso local.  Algunas unidades se encuentran en el taller 

mecánico para “ponerlos al día”, informó. Los autos podrían ser repartidos por diputado o comisión, adelantó Gil Elorduy.  
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(José Antonio Alcaraz, página 07) 

El Independiente-Convoca AMLO a segundo intento de asamblea en Pachuca: Tras no reunir a 3 mil simpatizantes, 
Andrés Manuel López Obrador volvió a convocar a sus seguidores al segundo intento de asamblea en la plaza Juárez de 

Pachuca, con la finalidad de convertir al Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en partido político. A través de video, 

pidió a sus militantes asistir a esta nueva cita el domingo 13 de octubre, a las 10 de la mañana, como parte de los requisitos 
que exige el Instituto Federal Electoral (IFE). “Ya se intentó y en la vez anterior solo se acreditaron 2 mil 300, por eso no fue 

válida la primera asamblea, por eso se va a repetir”, dijo. Argumentó que en el primer intento “no se avisó, no es fácil 
informar, muchas personas no sabían. Ya saben cómo hay un control de los medios de comunicación y no se difunden las 

cosas que tienen que ver con nuestro movimiento”. Durante este encuentro, Obrador también reafirmará las acciones para 

evitar la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex) con la modificación de los artículos 27 y 28 de la Constitución. “Si nos 
quitan el sector energético es como desangrar a México, es dejarnos sin energía. No podríamos utilizarlo como palanca del 

desarrollo nacional con tal de industrializar a México.” La lucha de Morena también va contra el aumento de impuestos, lo 
cual calificó como agravio cuando prevalece tanta corrupción y muchos privilegios en la alta burocracia. “Se dan la gran vida, 

sueldos hasta de 600 mil pesos mensuales. “No puede ser que siempre le pidan al pueblo que se ajuste el cinturón cuando ya 
es tiempo que sea el gobierno”, dijo y pidió cortar el “copete de privilegios que hay en el gobierno”. (Redacción, página 

04) 

El Reloj-Función Pública inicia auditorías en el estado: A partir de hoy, la Secretaría de la Función Pública (SFP) 
arribará al estado a efecto de aplicar auditorías a 5 fondos federales que suman la cantidad de 2 mil 212 millones de pesos, 

así lo dio a conocer el encargado de despacho de la Contraloría, Daniel Barrera Martínez. En entrevista para este medio de 

comunicación, informó que como parte del trabajo que desarrollan en coordinación con la Función Pública dentro del 
programa de auditorías preventivas, este año se revisará el Fondo Regional, Programas Regionales, Fondos Metropolitanos, 

Programa para la Sostenibilidad de Servicio de Agua Potable y Saneamiento en Comunidades Rurales (PROSSAPY), y 
Programa de Infraestructura Básica Para la Atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI). El recurso a auditar supera los 2 mil 

222 millones de pesos, sumados en 337 proyectos, tanto de carreteras, infraestructura, puentes, incluso un hospital, así como 
sistemas de agua potable, drenajes, alcantarillados, entre otras obras. Daniel Barrera expuso que el órgano de control debe 

estar atento en el seguimiento de la aplicación del recurso, empieza desde la programación, presupuestación, adjudicación, 

contratación, , ejecución, entrega=recepción y hasta la fiscalización, “para ello estamos de manera permanente con las 
ejecutoras trabajando y observando, este ejercicio obliga que las ejecutoras atiendan en tiempo las observaciones para que 

vaya solventando”. Dijo que una vez que se termina la revisión se dan los pliegues y se da observaciones y vienen los 
solventaciones. “Al final del año veremos si se logró solventar o no”.  (Verónica Ángeles, primera plana)  

El Sol de Hidalgo-De reforma Hacendaria dependen recursos: De la reforma fiscal que se estudia en el Congreso de la 

Unión dependerá el monto de los recursos que reciban los estados de la República, afirmó el secretario de Finanzas y 
Administración del Gobierno de Hidalgo, Aunard de la Rocha. Explicó que en este momento todavía son una incógnita los 

términos en que se aprobará el paquete de disposiciones hacendarias y el presupuesto que ejercerá la Federación. No puede 

saberse si la iniciativa completa que envió el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados será aprobada de manera íntegra. 
Todo depende de la posibilidad de que se aprueben alzas al impuesto sobre la renta, así como a las colegiaturas y los 

refrescos, entre otros renglones. De la reforma hacendaria se desprenderán, asimismo, mecanismos para el tratamiento de 
los pequeños contribuyentes. No se puede adelantar nada en este momento hasta que haya definiciones, luego de que se 

debata el paquete. Igualmente mencionó que debe tomarse en cuenta la contingencia ambiental que azotó a la mayor parte 
del país. Esto modificará los planes de inversión, porque deben destinarse importantes montos presupuestales en la 

reconstrucción.. Informó que hasta noviembre el Gobierno de Hidalgo entregará el paquete de presupuesto de ingresos y 

egresos para el año entrante. El Gobierno de Hidalgo, mencionó, ha previsto con la oportunidad las posibles contingencias. 
Tanto así que ya se cuenta con reservas de palas, cobijas, despensas y demás implementos que se han hecho llegar a los 

damnificados de la tormenta tropical Ingrid en la Sierra Alta y Huasteca Hidalguense. (Redacción, ojo política) 

Plaza Juárez-Insiste PANAL en trabajar temas ajenos a comisiones que no presiden: Luego de que el pasado 
viernes se conformaran las 30 comisiones permanentes de trabajo en el congreso local, y a pesar de que la presidencia de la 

comisión correspondiente a educación no fue otorgada a la fracción aliancista, el legislador José Dolores López Guzmán, 
indicó que no será impedimento para trabajar temas referentes a este rubro, así como el tema del campo. El aliancista 

enfatizó que en los próximos días darán a conocer la agenda legislativa de la fracción parlamentaria turquesa, en la que se 
abordarán distintos temas, aun sin que se presidan las comisiones referentes a la problemática que han detectado en la 

entidad. Aseguró que dicha propuesta estará apegada a la plataforma política de Nueva Alianza, y que habrá un tema en el 

que también pondrán énfasis, el del campo, ya que de acuerdo a lo explicado por el legislador local, el hecho de proceder del 
distrito 9 de San Agustín Metzquititlán, ha generado el compromiso de cumplirle a la gente que en su mayoría se dedica a 

esta labor en aquella zona del estado. El aliancista enfatizó que en los próximos días darán a conocer la agenda legislativa de 
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la fracción parlamentaria turquesa, en la que se abordarán distintos temas, aun sin que se presidan las comisiones referentes 

a la problemática que han detectado en la entidad. "Hay muchos temas que se deben tratar y mucha la problemática que hay 

que atender, está la cuestión de los herbicidas e insecticidas: el del origen y calidad de la semilla, ya que muchas veces se 
trae de otro lado y no se adapta a las condiciones climáticas, perjudicando la cosecha por ejemplo; también la demanda de 

tecnificación del campo, entre otras, hay mucho por hacer De igual forma explicó que la reforma a las reglas de operación de 
programas federales de apoyo al agro, no servirá de nada si continúan de alguna forma "monopolizadas" por organizaciones 

simpatizantes al color del gobierno en el poder. "Las reglas de operación que se manejan en los programas en apoyo al agro 

antes de ser modificadas, primero tendrán que dar mayor cobertura e integrar a los productores que faltan de recibir esta 
ayuda para que sean beneficiados, luego deberán ser analizadas para ver en qué fallan", explicó. Por lo anterior, el legislador 

dijo que no descuidará el trabajo que tenga que realizar al frente de la comisión de cultura, y aseguró que el trabajo deberá 
hacer en beneficio pleno de todos los hidalguenses y no de alguna fracción parlamentaria o política de la entidad, de tal 

forma que los aliancistas estarán al pendiente de los trabajos que se realizarán en el congreso local. (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, pág. 5A) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Reloj-Se compromete Eleazar a concluir pavimentación en Santiago Tlapacoya: A través del programa “En 

Concreto Tu Calle”, el edil de Pachuca, Eleazar García, se comprometió a incrementar los trabajos de pavimentación de la 
calle 18 de marzo del Barrio Guadalupe para el próximo 2014. “Hoy estamos entregando dos calles importantes, y me 

comprometo que el tramo que falta de la calle 18 de marzo el próximo año lo vamos a terminar, lo importante es entregar 
trabajos de calidad, como un compromiso hacia ustedes”, afirmó el alcalde. Lo anterior tras la entrega de trabajo de 

pavimentación hidráulica en dos calles de la comunidad de Santiago Tlapacoya, en beneficio de las familias de esa 

demarcación. En el Barrio Guadalupe, durante 66 días se realizaron trabajos de pavimentación hidráulica, de las calles 23 de 
mayo y 18 de marzo, además de que se llevaron a cabo intervenciones de obra en guarniciones y banquetas de concreto, lo 

que contribuye al desarrollo de esa comunidad. Por su parte, el titular de Obras públicas, Víctor Bautista Ramírez destacó que 
hay calles que requieren más de lo que se tenía programado y la propuesta es continuar con más obras de esta naturaleza, 

esto es sólo una muestra más de lo que estamos realizando en esta administración, este tipo de obra le da dignidad y calidad 
de vida a los habitantes de la zona que por mucho tiempo lo habían solicitado”. Eleazar García reconoció el trabajo que 

realizan los comités de obra, quienes de manera constante gestionan las necesidades de las colonias y es a través de ellos 

que se consolidan ciertos proyectos. Agregó que mientras los ciudadanos aporten con la responsabilidad del pago de sus 
impuestos, habrá la posibilidad de construir más obras e infraestructura que dé mayor plusvalía y desarrollo a las familias de 

Pachuca. (Yina Bautista, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Reformas versus refinería: Una de las realidades políticas en el acontecer nacional son las denominadas reformas 
estructurales que definirán el destino económico, en gran medida, de regiones en donde se sitúan proyectos específicos, 

diseñados para darle impulso al país con el aval del Legislativo. Uno de esos proyectos es la refinería Bicentenario en Hidalgo. 
Proyecto gestado en el seno del calderonismo y que recayó en manos de los que a la postre serían pieza fundamental en el 

resurgimiento político del priismo y que parte de su éxito como grupo de trabajo se basó en “ganar” la puja por dicha oferta. 

En 2009, el entonces gobernador Miguel Ángel Osorio Chong aceptó apostar todo su capital político a una lucha que el mismo 
calificó como innecesaria y en donde se puso a competir a gobernadores contrarios políticamente y quienes encabezaban 

bloques emergentes de cara a la renovación presidencial de 2012. Al final, el Hidalgo de Osorio Chong ganó la refinería, un 
plan supeditado a endeudamientos, a crisis sociales en regiones donde se tuvo que expropiar tierras, pagar a pobladores que 

por generaciones poseían campo de siembra, el sustento de sus familias por un sueño presidencial que hasta la fecha sigue 

condicionado a algo. Antes fue la amenaza de llevarse la obra de la refinería a Guanajuato u otro estado panista, con Felipe 
Calderón si no se cedía a lo decretado por el señor presidente; ahora, con Enrique Peña Nieto se dice -en voz de diputados y 

senadores del PRI- que de no contar con un respaldo legislativo y administrativo que vendría de la aprobación de la reforma 
energética, no se dará impulso a la edificación de la Bicentenario, un tren refinador de combustibles que aceleraría el proceso 

de rebaja en el costo de gasolinas para los mexicanos y elevaría la capacidad de producción.  La nueva refinería de Tula, 
siempre usada como tema para un propósito particular, siempre a la disposición de quienes deseen hacer algo y que siempre 

anteponen el deseo de la población que se dice beneficiada con tener un monstruo petroquímico, industrial, contaminante y 

devorador, a los verdaderos intereses que se tienen en lo político, en lo económico y en lo mediático nacional. Se vienen 
meses de debates sobre las reformas estructurales y el mismo grupo que se sobrepuso a las calamidades políticas desde la 

oposición ahora lleva la mano en los Congresos y desde Los Pinos. No debe dejarse de lado ese impulso que les dio el tema 
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de la refinería desde aquel 2009 cuando no sólo los posicionó a nivel nacional como un grupo fuerte de la política, sino que 

ahora tienen la enorme oportunidad de callar bocas y dejar en claro que, efectivamente, se pensó desde un inicio en la 

sociedad hidalguense que espera de Pemex el motor de empleo y desarrollo para Tula, para Hidalgo y para todo el resto del 
país. (Eduardo González, página 03). 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
EL PEJE YA NO ES EL DE ANTES  

LLEGAN LOS FRÍOS...SE ACABA EL AÑO 
EL PEJE... 

Su andar es cansado y su discurso también. Es evidente que ya no es el de antes, aunque él trata de serlo, pero ya no lo es. 
Dejó de ser el líder que arrastraba multitudes, y ahora su carisma no le alcanza ni para reunir tres mil gentes en nuestro 

estado ni en Zacatecas para poder fundar su partido MORENA, porque no es lo mismo antes que después.  El tiempo gasta, 

lastima, carcome lo que fue sin duda y sigue siendo una de las figuras importantes de la política mexicana, pero que ha 
perdido el brillo que tuvo hasta hace poco y ahora se desdibuja en una estrategia que ya no atrae, aunque tampoco se puede 

negar que sigue teniendo seguidores, pero ya no como antes. Vivimos y asistimos al ocaso de una de las grandes figuras 
sociales de nuestro país, se esté o no de acuerdo en su proceder. En aquellos tiempos, cuando la elección presidencial de 

Calderón tuvo el atractivo de poder llevar miles de ciudadanos para hacer de las calles de México un campamento de protesta 

y del Zócalo de la ciudad capital del país casi su casa de protesta con llenos que se cimbraban con su voz. Ya no. Son otros 
los tiempos y otras las circunstancias. A lo mejor no se ha dado cuenta. Por eso su llamado de ayer para frenar la reforma 

energética encontró eco en mucha gente, pero no en la cantidad que seguramente esperaba, porque los pulsos sociales no 
son los de hace unos años. Sus propuestas no cambian y se han convertido en el mismo disco escuchado una y otra vez, 

hasta convertirse en lo mismo de ayer. Su obsesión contra PEÑA NIETO raya en lo enfermizo, porque no deja ninguna opción 
para otro camino que no sea la destrucción del rival en turno porque desde su óptica la única verdad es la suya y fuera de él 

no hay salvación posible. Tampoco creo que sea un mexicano que no quiere a su país. Eso sería absurdo. Siento que ama a 

México, pero desde una perspectiva tan personal que él no atiende la posibilidad de la política como consenso y acuerdo con 
otras fuerzas sino, más bien, exige que se sometan a su punto de vista que siente como el único camino que puede hacer de 

nuestro país la nación próspera que todos merecemos. Fuera de la línea peje, todo es corrupción y nada vale la pena. 
Y suponemos que ese es su error, porque la suma de todos los esfuerzos puede ser la solución de este país, no el 

enfrentamiento de todos, o la imposición de una fuerza por encima de todos. Más bien el acuerdo de todos en favor de todos 

parecería lo ideal. Y como todos lo mandan al diablo en eso de que sólo él es el iluminado, es donde empieza su declive y su 
ocaso. No ha cambiado. Ni parece que cambiará. Los años los tiene encima. Los seguidores se le van. El ocaso llega... Se 

nota. SE ACABA EL AÑO... El año 2013 se va, se acaba. El primer signo es la llegada del frío, que todos sentimos. Es como el 
primer signo de que este año se está acabando. Noviembre está a la vuelta de la esquina y diciembre con sus fiestas, es 

cuestión de horas para que se arranque con sus posadas y sus acostadas, sus buñuelos, árboles de navidad y esto se acabó. 

Y FELIZ 2014... Así se va el tiempo y se va la vida. ¿Sabe qué?... Me adelanto....FELIZ NAVIDAD Y FELIZ 2014....más vale. 
(Adalberto Peralta, página 02). 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Reforma política, ¿para qué?: Son los dirigentes de los partidos, en específico los de Acción Nacional y de la Revolución 

Democrática, los más interesados en que se apruebe ya una reforma política nacional, porque así obedece a sus intereses. Sin 

embargo, la inmensa mayoría de la sociedad mexicana está inmersa en otros temas como las modificaciones en materia 
hacendaria propuestas por el Ejecutivo, porque ello habrá de impactar directamente en los bolsillos de la clase trabajadora. 

Para el grueso de los mexicanos no es prioritaria una redistritación electoral. Si bien es necesaria la reducción de diputados 
federales plurinominales, es más urgente para los contribuyentes la eliminación de impuestos como el ISR o el IDE. Al PAN y 

al PRD, les urge la reforma política, porque para ellos es un arma de negociación, es decir, si el gobierno y el partido en el 

poder, ceden ante la propuesta de incrementar el dinero gubernamental hacia los opositores, en consecuencia, el resto de las 
propuestas enviadas a San Lázaro podrían ser aprobadas en este mismo periodo de sesiones. PAN y PRD siguen amagando 

mañosamente, en tanto otras reformas, como la energética, prácticamente permanecen detenidas, pues a los foros 
propuestos por el Senado de la República la oposición blanquiazul y aurinegra determinó no acudir. Una rápida mirada atrás, 

permite comparar al México del 88, cuando al poblano Manuel Bartlett entonces secretario de Gobernación y hoy defensor de 
la izquierda, instrumentó la “caída del sistema” que deslegitimó la llegada de Carlos Salinas de Gortari a Los Pinos. Con 

Salinas precisamente, fue cuando el PAN, con Ernesto Rufo obtuvo su primera gubernatura en Baja California. Años después, 

se formó el Instituto Estatal Electoral y con Zedillo se crearon los tribunales especializados en materia electoral. A la par, se 
transparentaron muchas de las decisiones relativas a los procesos electorales y con la llegada del nuevo siglo, se dio en 

México la alternancia en el poder. En estos 25 años, el modelo de país del que gozamos ha registrado avances sustantivos en 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/12728-reforma-politica?-?para-que?
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materia democrática que nadie debe negar, aunque es de reconocer que falta mucho por avanzar, pues en ninguna parte del 

mundo hay democracias perfectas. Sin embargo, México no puede mantenerse en la dinámica del juego y rejuego electoral, 

hay asuntos mucho más urgentes como el desarrollo económico nacional, en el que inciden los temas energéticos y 
hacendario. Con los días contados para las discusiones, el Congreso deberá apoyarse en el Pacto por México para fortalecer el 

cabildeo y de ser posible arribar a consensos, aunque parece muy lejano.(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 
 

Más rumores: En los últimos días se desataron rumores en contra el titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado 
de Hidalgo (PGJEH) Alejandro Straffon Ortiz  y del subsecretario de Administración de la Secretaría de Educación de Hidalgo 

(SEPH) Pablo Pérez Martínez ambos cercanos al gobernador, sin que hayan causado inestabilidad alguna, pero que hablan de 
que hay intereses que mantienen sus intentos por provocar inestabilidad. En el caso del procurador circuló que presentaría su 

renuncia, nada más alejado de la realidad, más cuando la gestión para la que fue aprobado por el Congreso Local culmina en 

marzo de 2014 con la posibilidad legal de cumplir un segundo periodo de tres años de aprobarlo la nueva legislatura lo que es 
probable con base a los resultados obtenidos hasta el momento en procuración de justicia. Straffon Ortiz quien se mantuvo 

dos periodos como presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) sin muchos reflectores 
mantiene un proceso de profesionalización que han reducido el burocratismo lo que se refleja en averiguaciones previas bien 

integradas elevando eficiencia e incluso reduciendo quejas en contra de la dependencia, pero eso no lo libra de los ataques 

que pueden considerarse fuego amigo. En el caso de Pablo Pérez la estrategia que mantiene para el manejo de los recursos 
que obedece a las necesidades que plantea el secretario Joel Guerrero Juárez ha lesionado intereses, lo que provocó una 

campaña en redes sociales y correos electrónicos donde le acusan de excesos e incluso de corrupción, pero no se ofrecen 
pruebas lo que convierte la “denuncia” en panfleto. En los dos casos los rumores no surtieron efecto ambos siguen al frente 

de sus responsabilidades y desde la Secretaría de Gobierno se investiga el origen de los rumores, porque estos no se 
suspenderán porque son una práctica común de quienes ven lesionados sus intereses o bien que utilizando el llamado fuego 

amigo buscan mejorar sus posiciones es decir no hay que sorprenderse si en breve se mencionan nombres para esos cargos; 

lo que no es indicador de que vayan a ser relevados. (Alberto Witvrum, página de internet). 

Crónica-Vocales Extraviadas... 

Jaloneo: Trascendió que el proceso para definir las titularidades en las comisiones permanentes de la LXII Legislatura local 
no fue un proceso del todo terso y que la principal oposición no fue la que entablaron las fracciones minoritarias del Panal, 

PRD y PAN, sino la de los propios priistas. Más allá del conveniente acomodo que históricamente hacen los tricolores para 
manejar a su antojo las comisiones trascendentes, hay dos factores que en la actual Legislatura llaman la atención, sobre 

todo cuando la lógica marca que todas sus acciones van encaminadas al bienestar del pueblo hidalguense. En primer aspecto 

tiene que ver con el perfil del actual presidente de la junta legislativa, Ernesto Gil, un hombre del sistema que desempeña 
cargo públicos desde hace más de 40 años, que ha ido y venido a la entidad y el gobierno federal y como referente 

anecdótico se le atribuye la desarticulación del “grupo Universidad”, cuando ocupó la Secretaría de Gobierno. ¿Qué pensará al 
ver que uno de sus compañeros diputados priistas es “hijo” del Gerardo Sosa al que combatió políticamente hace tantos 

años? Gil Elorduy proviene de una fragua política muy distinta a la de sus compañeros de legislatura, formado en las 

instituciones tradicionales del priismo y quizás en este momento esa sea la razón por la cual se percibe descontrol al seno de 
la bancada pues esas “formas” no están vigentes para las nuevas generaciones priistas. Hoy los compromisos no se cumplen 

a cabalidad y la palabra empeñada vale poco o nada; sólo habría que pensar en Gil Elorduy al momento que le presentaron el 
estado financiero del Congreso, lleno de nóminas secretas, acreedores y una larga fila de recomendados a la espera de 

acomodo, ¿le habrán advertido de lo que iba a encontrar al aceptar regresar al escenario local? Pero fiel a su estilo sobrio, el 
coordinador cameral ya reconoció que no hará ningún recorte de personal y esperará a que su antecesor se ubique en algún 

nuevo cargo para que su gente emigre y libere espacios en la actual Legislatura. Siempre institucional y cauteloso, Gil Elorduy 

no declara sobre los faltantes en el tema de la Torre Legislativa, de los despilfarros en viajes, comilonas, murales y gastos de 
representación que hereda y hoy tiene maniatado su presupuesto. Ese mismo estilo lo imprime para relacionarse con sus 

compañeros de bancada; ahí radica el segundo factor a observar. Los priistas en el Congreso (una parte) son “viejos lobos de 
mar” que sólo se mueven en sentido de sus intereses, los que ya fueron diputados presionaron para quedarse con la 

presidencia de las comisiones importantes pasando encima de sus compañeros. Así actuaron en la campaña, entonces, 

haciendo a un lado al presidente del PRI, instalados en el Congreso no tendrían por qué “alinearse” con Gil Elorduy. Más de 
un legislador priista dijo “off the record” que el día de los concilios para definir la conformación de comisiones prevaleció el 

“agandalle”. Los que se quedaron atrás fueron los que debutan en el cargo; hay al menos un par que adolece del mismo 
síndrome que afecta a un amplio sector de la burocracia estatal: la bivalencia generada por nostalgia. El problema es que lo 

externan como algunos delegados y funcionarios pero ahora sufren del contagio varios diputados priistas. La disyuntiva para 
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Gil Elorduy, la bancada priista y la actual Legislatura local, es lograr superar sus diferencias de origen, conciliar intereses, 

asumir un compromiso real con el proyecto de Francisco Olvera, jefe político de Hidalgo, y sacar adelante las leyes que 

permitan un avance real a la población. En este contexto me parecería que Ernesto Gil es el hombre ideal, pero ahora 
tendremos que confirmar si de verdad tiene libertad de acción y el apoyo de una bancada que sólo tiene en común el partido 

que los postuló.(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

La tragedia de la monster truck: Poco o nada de profesionalismo, y una gran dosis de responsabilidad gubernamental, 
son dos ingrediente perfectos para hacer una mezcla mortal como la ocurrida este fin de semana en Chihuahua capital. 

Porque esa es la única razón por la cual un espectáculo acrobático de camionetas se pudo haber permitido y realizado en un 
simple terreno de tierra en donde unas vallas móviles delimitaban el espacio entre una pista y los espectadores.  Por supuesto 

que lo que ocurrió en Chihuahua iba a ocurrir tarde o temprano: el conductor de una camioneta pierde el control y arrolla a 

decenas de espectadores, con saldo de varios muertos. Quien esto escribe es aficionado al automovilismo y, por experiencia, 
sé lo peligroso que resulta una carrera o un espectáculo de ese tipo. Yo he visto autos saltar por los aires y aterrizar junto a 

espectadores, o llantas desprenderse de los vehículos y rodar a gran velocidad hacia las tribunas. En Estados Unidos, cuna de 
las camionetas monstruo, los accidentes mortales han obligado a realizar estos espectáculos en estadios para que la gente 

ocupe únicamente la gradería, y las primeras 15 o 20 filas se dejan vacías a sabiendas de que una camioneta puede brincar 

de la pista a los asientos. Por eso no entiendo cómo los conductores de las camionetas en Chihuahua se atrevieron a 
competir, cómo los organizadores usaron un simple solar para hacer su espectáculo y, lo más importante, cómo las 

autoridades dieron permiso para un acto tan falto de medidas de seguridad. Muerto el niño, en este caso muchos 
espectadores, es tiempo de tapar el pozo. Es una grave lección, pero nunca más un espectáculo de este tipo puede hacerse 

con la negligencia reflejada en el caso de Chihuahua. (Manuel Baeza, .página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien se tuvo que conformar con las pocas comisiones que le tocó presidir al Partido Nueva Alianza es la líder de la 
bancada, María Eugenia Muñoz, quien a regañadientes dicen que aceptó lo que le tocó, pues bajo el argumento de que 

“de lo perdido, lo encontrado”, los panalistas dicen que ellos sí tienen dignidad, respeto y responsabilidad en las tareas que 

les son encomendadas, por lo que retó a los priistas a trabajar bajo la misma dinámica. Aunque el coraje, a los panalistas 
dicen que ya no se los quita nadie. 

: Que luego del primer intento, el que por cierto fracasó, será el próximo domingo cuando se lleve a cabo nuevamente la 

asamblea constitutiva de Morena, en donde buscarán por segunda ocasión que se reconozca a esta asociación como partido 

político. Dicen que Andrés Caballero anda pidiendo a cada integrante que lleve al mayor número de personas que pueda, 
sin importar que en las elecciones les guste votar por otros partidos, pues ya están en la actitud de que el chiste es tener 

presencia sea como sea y con quien sea. 

: Que en el ayuntamiento de Pachuca andan muy contentos por las cuentas por concepto de la Tradicional Feria, pues 

con poca inversión que hizo el municipio, al final de los tres días que duró el festejo salieron avantes con más de seis millones 
de pesos como derrama que dejaron los visitantes. Aunque dicen que todavía no saben en qué van a invertir las ganancias, 

ya que hay muchos temas en los cuales podrían ser bien utilizados estos recursos. 

: Que en el ayuntamiento de Apan habrá algunos enroques en las funciones de los principales colaboradores del alcalde 

Fernando Hernández, pues dicen que el secretario municipal tardará por lo menos tres meses en recuperarse del percance 
que sufrió hace algunas semanas cuando viajaba en compañía del edil, por lo que el puesto de segundo al mando de la 

presidencia municipal se lo dejarán al secretario particular del alcalde, pues dicen que él sabe tanto manejar los asuntos como 
el propio secretario, ¿será? (Redacción, página 03). 
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Milenio-Las perlas… 

“Ya se mandó citar a las empresas para que se hagan las aclaraciones pertinentes. Sí tenemos un avance sustancial en el 
tema; nuestra obligación es aportar en todo para deslindar las responsabilidades pertinentes” 

Honorato Rodríguez Murillo Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, sobre el desfalco en el Coede. 

“Es la posibilidad que nos da la confianza ciudadana, venimos de una elección donde esa confianza y esa representación por 
supuesto que la tenemos que hacer bajo ese criterio y por supuesto cada diputado tiene una participación en ello” 

Ricardo Crespo Arroyo Líder estatal del PRI, sobre la distribución de las comisiones en el Congreso Estatal.  

“Vamos a seguir trabajando por la población, por ellos y por los que no votaron también, nos vamos a dedicar a trabajar 

durísimo todos. Nosotros tenemos mucha dignidad y tenemos que cuidarla si la ciudadanía nos dio un voto hay que honrarlo” 

María Eugenia Muñoz Espinosa Diputada local de Nueva Alianza, sobre las pocas comisiones que le tocaron a su 
partido.(Redacción, página 03). 

Criterio-Se dice que… 

 
que durante la sesión para definir cada una de las comisiones al interior del Congreso estatal, el grupo de legisladores locales 

del Panal –conformado por cuatro diputados–demostraron tener más asesores que ideas, hasta se quisieron dejar ver muy 
demócratas, aunque nadie se las creyó. Su coordinadora, Maru Muñoz, obedeciendo las órdenes de sus jefes Moisés Jiménez 

Sánchez y Mirna García, peleó con todo para que la presidencia de la comisión de Educación le fuera asignada a ella, pero en 

esta ocasión nomás no pudieron los panalistas. Lo anterior manda una clara señal de que las cosas están cambiando y que 
los exdirigentes magisteriales Moisés y Mirna, junto con la dirigencia de la Sección XV del SNTE, ya no las traen todas consigo 

ni el peso que presumían. 

que el alcalde de Actopan, Gregorio Hernández, va de mal en peor; los regidores dicen que no le interesa subsanar las 

diferencias principalmente con los de afiliación priísta, ya que la asignación de la obra pública los mantiene divididos. También 
comentan que Gregorio Hernández ha marcado distancia con su padrino político Leonardo Ramírez, quien lo llevó al poder, 

así que las cosas en Actopan convento andan de cabeza. 

que en el Instituto Hidalguense para la Educación de los Adultos (IHEA) ya no aguantan a la tamaulipeca María de Lourdes 

Arévalo Macías, directora de la Coordinación del instituto. Esta persona es reconocida además por intensa y por su florido 
lenguaje con el que se conduce; ni su jefe Natalio Daniel Cano se le escapa de sus groserías, mucho menos el resto de sus 

compañeros quedan exentos de sus barbaridades. 

que Partido Nueva Alianza sigue pagando facturas políticas por los servicios recibidos en la pasada elección local, cuando se 

renovó el Congreso local; en esta ocasión en el municipio serrano de Tianguistengo benefició con una clave de docente a 
Alejandro Cornelio Chávez González; además de haberle litigado a Mayra Quintero Ramírez un cambio de adscripción; en el 

caso de Nelson Rodríguez le consiguieron una plaza de apoyo técnico en la nueva supervisión de nueva creación en esa 
cabecera municipal. Aunque lo anterior ha dejado descontentos a buen número de panalistas, quienes también apoyaron con 

trabajo y no han sido tomados en cuenta en algunas peticiones. (Redacción, página 03). 

Independiente-El Socavón:  A ver si no, con el nuevo ombudsperson, desaparecen mágicamente las recomendaciones 
sobre tortura (Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Vecinos del fraccionamiento Las Peras, perteneciente al municipio de Mineral de la Reforma, vivieron 
momentos de zozobra cuando una banda de delincuentes entró a bordo de un taxi e intentó robar varios 

vehículos que estaban estacionados afuera de las casas. 

Según los afectados, a pesar de que existe una caseta de vigilancia no fue posible identificar a los ladrones, quienes al 

parecer portaban armas de fuego, por lo que exigen al alcalde Filiberto Hernández Monzalvo enviar patrullas para que 
realicen rondines de vigilancia, luego de que en este lugar se han cometido atracos a plena luz del día. 

Aunque ya han hecho peticiones formales al ayuntamiento, la respuesta que se les ha dado es que el número de policías es 
insuficiente para atender las necesidades de este municipio, uno de los que más ha crecido en el país durante los últimos 

años. 

Así las cosas, mientras en Mineral de la Reforma no hay dinero para reforzar la seguridad pública, en otros rubros a las 

autoridades no les importante incluso contraer deuda pública, como ocurrió en la compra de los terrenos donde se 
construyeron las nuevas instalaciones de la Feria, donde se dice que hubo un jugoso negocio. 

Suena en Radio Pasillo que en las secretarías estatales de Turismo y de Medio Ambiente crece el nerviosismo 

ante la posibilidad de que en los próximos días sean removidos sus titulares: Renato Olivares Chávez y 

Honorato Rodríguez Murillo. 

Ambos funcionarios, uno militante del Panal y otro del PVEM, obtuvieron los cargos gracias a la alianza que sus partidos 
hicieron el PRI en las pasadas elecciones para gobernador, pero a estas alturas se considera que el compromiso ya fue 

cumplido. 

Suena a todo volumen que la Secretaría de Finanzas de Hidalgo tiene prácticamente listo el proyecto de 

Presupuesto de Egresos del estado para el año 2014. 

Sin embargo, antes de presentarlo al Congreso local deberá esperar algunas decisiones de carácter federal, además del 

dictamen sobre las afectaciones causadas por los huracanes Ingrid y Manuel en la entidad y la contraparte que la 
administración encabezada por el mandatario Francisco Olvera Ruiz deberá aportar para acceder a los apoyos del Fondo de 

Desastres Naturales (Fonden).(Redacción, página web). 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
Y Ernesto Gil, aguanta vara  Nada fácil para un personaje de la talla del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

estatal, Ernesto Gil Elorduy, tener que aguantar vara luego de los desfiguros que le obligaron a realizar en la elección del 
nuevo Ombudsman, de apellido Sepúlveda Fayad. Nada fácil porque en esto del mayoriteo también hay que guardar las 

formas, y una cosa es ganar por ventaja de cinco o seis votos, y otra de plano no tener misericordia con el oponente. Gil 

Elorduy sabe, y mucho, de estos menesteres, pero si no lo dejan maniobrar, lo arriesgan a que le tundan cuando él es quien 
menos responsabilidad tiene en los desfiguros cometidos. Ni hablar, por esta vez le tocó bailar con la más fea.  

 
UAEH no logró incremento en el SIN Se tuvo que conformar la Universidad del Estado con los 225 profesores que 

actualmente tiene en el Sistema Nacional de Investigadores, luego que durante mucho tiempo no pasara año sin que 
aumentara la cantidad. Incluso a veces va para atrás, luego que profesores pertenecientes al SIN en su nivel más alto, son 

despedidos sin causa justificada, o simplemente porque se cansaron de ser agachones y elevaron la voz. Y pues no, así no se 

puede. 
 

Los Tuzos no dan una en fútbol, ¿pero qué tal en los negocios? El equipo de futbol es una verdadera calamidad. 
Mediocres a más no poder. Perdedores pues, han decepcionado una y otra vez a la noble afición pachuqueña. Pero si les 

preguntan cómo van los negocios contestarán: “¡che todo bien, si sos boludo!”. En eso no tienen pérdidas de ningún tipo y 

son casi casi como el Rey Midas. El asunto sin embargo es que el equipo se pierde temporada con temporada, y no se 
extrañen que un día cualquiera, de pronto nos despertemos con la noticia de que ya se lo llevaron a otra plaza donde puedan 
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sacar más lana, además de achacar a la afición tuza la culpa, por “no apoyar a $su equipo como era debido”.(Redacción, 

página 03). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Al finalizar gobierno del estado las respectivas evaluaciones a distintas zonas dañadas por fenómenos climatológicos “Ingrid” 

y “Manuel” estima que el monto para reparar esas afectaciones supera los mil millones de pesos, monto que ya solicitó por 

escrito el mandatario Francisco Olvera Ruiz en atención a las reglas de operación que requiere el Fonden para estos casos. 
Ahora sólo falta la aprobación y esperar los recursos para que así pueda devolverse la tranquilidad a quienes padecieron los 

embates de la naturaleza. 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Ricardo Crespo. Afianza su perfil el dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo. Crespo Arroyo 

trabaja de manera cercana a cada sector y organización que integra el instituto para dar seguimiento puntual a cada una de 
las estrategias que necesitan a fin de detectar puntos a reforzar. Además busca siempre respaldar actividades que den 

ejemplo de los valores del organismo que representa. 

 
Abajo-: Andrés Caballero. En el otro lado de la moneda aparece el casi desconocido presidente del Comité Ejecutivo 

Estatal del Movimiento Regeneración Nacional. Además de las críticas vertidas por la poca gente reunida en el zócalo de 
Pachuca para evento que encabezara su líder a escala nacional, su proyección dista de las características que un personaje 

con un cargo como este debe cubrir. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
COMISIONES 

La designación de comisiones en el Congreso hidalguense dejó algunas inconformidades entre diversos 

personajes que no alcanzaron las posiciones que esperaban. Tanto en el Panal como en el PRD, PAN y hasta en 
el propio PRI, los diputados locales hicieron comentarios que de inmediato el experimentado presidente de la 

Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, tuvo que apaciguar de cara a los medios, desde donde llamó a la 
reflexión y a la tolerancia, más allá de los intereses personales. 

 
VEHÍCULOS 

Por cierto que una vez que la LXII Legislatura integró las comisiones permanentes, ahora la Junta de Gobierno 

repartirá el parque vehicular entre los diputados, que consiste en 32 unidades, entre camionetas y autos 
compactos; estas “herramientas de trabajo” serán distribuidas bajo dos condiciones: primero conforme las 

comitivas que presiden y sus agendas, además también dependerá del grupo parlamentario al que pertenece 
cada legislador para acceder a dichos vehículos. 

 

ESCENARIOS 
Informaron los grillitos que al parecer los elementos de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma están más 

atentos al ingreso de las unidades con placas de otras entidades federativas para “sacarles para el refresco” 
que a atender los conflictos viales registrados en calles y avenidas de esta demarcación, así como de 

automovilistas que no respetan límites de velocidad, pero todo mundo se pregunta ¿para cuándo aplicarán su famoso 

reglamento municipal?. 
 

ANDAN CORTOS 
Ante el evidente fracaso los líderes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo trabajan “horas 

extras” para aglutinar simpatizantes de cara al próximo 13 de octubre, donde la organización nuevamente 
celebrará su asamblea estatal para ver si ahora sí alcanzan el registro como partido político; sin embargo, 

advirtieron que aunque “la gente quiera asistir, hay muy pocos recursos para su traslado”. Lo que deberían 

comentar con su gurú AMLO, para que después no le eche la culpa a los demás de sus propias penurias. (Redacción, 
página 02). 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Defraudan $1,500 millones a Fovissste: Entre 2008 y 2011, el Fondo para la Vivienda del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste), avaló ilegalmente cuatro mil 846 

créditos a través de acuerdos fraudulentos entre burócratas para que el beneficiario recibiera más recursos que los que les 
correspondían por sus ingresos.  Así lo evidencian oficios internos del Fovissste obtenidos vía transparencia por EL 

UNIVERSAL. Los créditos se autorizaron hasta por el doble de sus ingresos salariales.  El modus operandi se basó en que —

para obtener un crédito mayor— personal de Fovissste aumentó ilegalmente el ingreso de cada uno de los trabajadores que 
incurrieron en esta práctica, y a cambio éstos pagaron 10% del excedente del crédito.  Este fraude le significó al Fovissste, 

según cifras extraoficiales, mil 500 millones de pesos.  El fraude entre burócratas fue identificado por la Secretaría de la 
Función Pública en 2011, según consta en actas oficiales y comunicaciones entre altos directivos del Instituto que fueron 

obligados a negociar crédito por crédito hasta evitar el daño patrimonial. La renegociación de los miles de contratos se 
resolvieron, según los oficios, de manera sencilla, y otros con amenaza de denuncia penal de por medio.  

La operación  

La propuesta, aunque ilegal, era atractiva. El funcionario ofrecía “equivocarse” en la captura del salario del trabajador para 
beneficiarlo con un crédito muy por encima de sus expectativas, que no pagaría, pues por ley, sólo se puede descontar hasta 

30% del salario del empleado.  La “asesoría” incluía contactar al trabajador con una constructora que tuviera proyectos 
habitacionales avanzados (la norma del Fondo pide un avance mínimo de construcción de 50% de una casa o departamento 

para tramitar el préstamo) y en cuestión de semanas la propiedad estaba a su nombre. Pero no era todo, la inmobiliaria o 

constructora alteraría también el avalúo para que con el mismo préstamo se pagaran escrituras y trámites y el trabajador no 
desembolsara más dinero que el que se entregaba en efectivo al empleado del Fovissste.  La Secretaría de la Función Pública 

auditó en 2008 al Fovissste y ahí conocieron los créditos otorgados con base en datos erróneos respecto a la capacidad de 
pago de los acreditados. Tal situación provocó que el descuento previsto en la ley al salario de los trabajadores para el pago 

de sus viviendas fuera insuficiente para amortizar el crédito otorgado, lo cual generó el riesgo de daño patrimonial al ISSSTE.  
La llamada “demasía” en los préstamos otorgados en la administración del panista Manuel Pérez Cárdenas al frente del 

Fovissste, se implementó mediante la alteración de datos. Hubo casos en los que se encontraron recibos falsos, pero en la 

mayoría se ingresó mal la información.  Las investigaciones arrojan que, por ejemplo, al momento en que un trabajador 
ingresó sus recibos por 15 mil pesos mensuales, el empleado de Fovissste que completó los registros declaró que los ingresos 

eran de 30 mil, por lo cual, el crédito se duplicaba.  El descuento sólo sería de 30% con respecto a los 15 mil pesos que 
realmente percibe; el resto quedó en el aire. Podía terminar su vida laboral y el crédito completo no se hubiera pagado. 

Según testimonios, se cobraba 10% o 15% del aumento solicitado.  El 26 de julio de 2011, la Comisión Ejecutiva del Fovissste 

emitió el acuerdo 5336.845.2011 mediante el cual las áreas directivas se dieron por enteradas del informe del vocal ejecutivo 
con relación a los supuestos actos de corrupción.  “La Comisión Ejecutiva aprueba que la administración del Fondo proceda 

conforme al siguiente programa para la recuperación de créditos otorgados en demasía, fundado en la Ley del ISSSTE y de su 
estatuto orgánico”, decía ese primer documento en que se reconocieron los créditos.  La Subdirección de Finanzas determinó 

el importe de la demasía obtenida en su oportunidad por cada acreditado y estableció que con base en el pago recibido vía 
descuento de nómina y en las tablas de montos máximos de crédito del Programa de Financiamiento del año en que se 

otorgó el préstamo con demasía, se inferiría el monto de crédito a que se tenía derecho.  Ya con el estimado de deuda, el 

beneficiario recibiría en su estado de cuenta el importe total de su adeudo y una línea de captura para pagar vía depósito 
bancario las mensualidades acordadas que se sumaron al 30% que se descuenta de su nómina.  “Los acreditados que no 

cuenten con el recurso necesario para reducir a cero el importe de crédito obtenido en demasía, podrán conjuntar el recurso 
que tengan disponible para tal efecto con el que puedan obtener en cofinanciamiento de una de las entidades financieras con 

la que el Fovissste tenga celebrado convenio de concertación de acciones, en este caso, el Fondo compartirá en primer lugar 

y en la proporción que corresponda la garantía hipotecaria con la entidad cofinanciadora.  “La Subdirección de Finanzas 
verificará el pago y la consecuente regularización del crédito… e informará a la Subdirección de Asuntos Jurídicos que una vez 

regularizado el crédito, no existe riesgo por extensión que pueda constituir detrimento financiero para el Fovissste. El pago de 
la demasía dará lugar al perdón legal en las instancias penales”, señala el acuerdo.  El proceso de negociación del adeudo y el 

trámite de las denuncias penales o administrativas se estimó en seis meses y supuestamente concluyó en 2012.  Sin 

embargo, en 2013, ya con una nueva administración en el gobierno federal, en manos del PRI, se encontró —según 
auditorías en poder de EL UNIVERSAL— que sólo se lograron atender mil 504 casos, y el resto, tres mil 342, resultó 

necesario establecer un esquema definitivo de negociación, pues no se lograron acuerdos.  Los beneficiados de los créditos 
en demasía argumentaron, incluso ante instancias legales, que el error en la captura de los salarios no era su responsabilidad, 

sino del Fovissste. Los trabajadores que pagaron por recibir un crédito más alto tenían el mismo discurso.  A éstos últimos 
trabajadores se les propuso, por ejemplo, desaparecer intereses, fijar tasas en cero y contratos de mutuo durante la vida 
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remanente del préstamo.  En diciembre de 2011, se reportó el poco éxito de los más de mil convenios para el pago externo 

del crédito irregular, y la crisis regresó al instituto.  Según acuerdo 5441.849.2011, la falta de pago de uno o más recibos 

semestrales que el acreditado estaba obligado a realizar, dará lugar al vencimiento anticipado de la obligación de pago 
pactada en el contrato de mutuo con interés y garantía hipotecaria y su convenio modificatorio y, en consecuencia, dará 

derecho al Fovissste a exigir el pago total del saldo del crédito y sus accesorios.  Ese acuerdo ya no condonó intereses, “se 
dividirá la cantidad (deuda) entre 20 y se sumarán los intereses que se devengarán para cada periodo con base a la tasa de 

interés pactada, lo que resultará en el monto al que se compromete a pagar el acreditado cada semestre hasta por 10 años”.  

(Andrea Merlos, primera plana). 
La Jornada- Reta AMLO a Peña a confirmar ‘‘pacto’’ con petroleras extranjeras: En el marco de la tercera 

movilización masiva en contra de las reformas energética y hacendaria, Andrés Manuel López Obrador emplazó al presidente 
Enrique Peña Nieto a que ‘‘confirme o desmienta que hizo un acuerdo fuera del país con las petroleras extranjeras, lo que 

podría llamarse el pacto de la traición a México’’, lo que estaría detrás de su ‘‘propuesta privatizadora’’ del sector energético. 

Único orador en el mitin que tuvo como escenario el Paseo de la Reforma, con el templete colocado a unos metros del cruce 
con Bucareli –de nueva cuenta no se pudo llegar al Zócalo, donde se encuentra el centro de acopio para damnificados–, 

López Obrador destacó la importancia de la unidad del movimiento, su vínculo con otras organizaciones o partidos para su 
fortalecimiento, así como la necesidad de emprender la lucha pacífica contra la privatización petrolera. ‘‘Es claro que no existe 

intransigencia de nuestra parte, lo único que queremos es que sea el pueblo de México el que decida sobre este asunto en el 

que está de por medio su destino y el de la nación’’, dijo López Obrador, quien acusó recibo de la respuesta negativa de la 
Presidencia a su solicitud para que Peña Nieto, en uso de sus facultades, solicitara al Congreso realizar una consulta antes de 

votar los cambios a los artículos 27 y 28 constitucionales, relacionados con la propiedad de los energéticos. El ex candidato 
presidencial aludió a la respuesta del Ejecutivo federal –el pasado sábado a las 23 horas–, la cual, dijo, fue ‘‘no satisfactoria’’. 

Sin embargo, López Obrador acotó: ‘‘La respuesta no la damos por definitiva. Hay tiempo todavía para que Peña Nieto piense 
en México y cambie de parecer, aunque desde luego no estamos esperando sentados’’, sino definiendo acciones a seguir. 

Enfatizó luego en el carácter pacífico de la movilización, al aducir que el ‘‘gobierno oligárquico no le teme al enfrentamiento 

de los inconformes con sus políticas con los granaderos, sino al despertar y a la organización de los ciudadanos para ejercer a 
plenitud los derechos consagrados en la Constitución’’. Por ello, reconoció que las condiciones económicas y sociales que hay 

en el país generan enojo y desesperación entre algunos sectores que quisieran acciones contundentes en la lucha por la 
defensa del petróleo, pero lo importante es ‘‘cuidar y no descarrilar al movimiento’’. En este sentido, aseguró que ‘‘lo radical 

es no claudicar’’, citando que la vía pacífica que eligieron en su momento Mahatma Gandhi, Martin Luther King y Nelson 

Mandela permitió impulsar la causa de la independencia, los derechos civiles y el fin de la segregación racial. Poco antes, 
López Obrador había expuesto las razones de la oposición a la reforma constitucional que pretende compartir las ganancias 

petroleras que ahora tiene el país con las empresas trasnacionales. Por ello, con el aumento de los impuestos y con el 
endeudamiento, mediante la ampliación fiscal para captar 500 mil millones de pesos, buscan compensar la caída de los 

ingresos por la renta petrolera. A lo largo de Reforma se colocaron más de 80 tambos similares a los barriles de petróleo, 

donde los asistentes pudieron depositar las 10 firmas de respaldo, acompañadas de los datos de las credenciales de elector 
para la solicitud de la consulta popular sobre las reformas constitucionales. En esas mismas tambo-urnas se pudo votar sobre 

las opciones del plan de acción a seguir. Antes del discurso central, se leyó una carta de la agrupación de distribuidores de 
gasolina, que tienen 11 mil concesiones en el país y dan empleo a 240 mil trabajadores. En su mensaje, destacaron que la 

reforma provocaría el cierre de las empresas privadas de distribución, como ya ha sucedido en otros países de América 
Latina, bajo la misma lógica de entregar la refinación y la distribución a las trasnacionales, lo que deriva en el control de las 

concesiones y el despido de trabajadores en beneficio de las compañías extranjeras. (Alonso Urrutia y Enrique Méndez, 

primera plana). 

Excélsior- Se asumirá el costo político de la reforma fiscal, dice Peña Nieto: Si no se aprueba la reforma 

hacendaria en México, no habrá recursos suficientes para invertir en educación ni en infraestructura, sentenció el 

presidente Enrique Peña Nieto, durante un panel en la cumbre de APEC, Asociación para la Cooperación Económica en 
Asia-Pacífico. Cuando se le preguntó cómo se maneja frente a las posturas contra la reforma fiscal, respondió: “Esto implica 

un desgaste para el gobierno, pero asumimos la responsabilidad que tenemos si realmente queremos invertir más en 
infraestructura, más en educación para los jóvenes”, dijo. Como en todo el mundo, dijo, hay resistencias ante una reforma 

fiscal, y explicó que se trata de una reforma destinada a fortalecer la capacidad financiera de la Federación, los estados y los 
municipios. Así lo dijo durante la sesión número 10 de la APEC, denominada “Invertir para una economía resistente”, en la 

que el mandatario mexicano y el primer ministro de Malasia, Najib Razak,  hablaron de las estrategias para fortalecer las 

economías de sus países. “Sin educación no hay crecimiento” Peña Nieto insistió en que México se ha rezagado en lo que a 
calidad educativa se refiere y la única forma de elevar los niveles de productividad del país será elevar la inversión en 

educación superior; “esto demanda capacidad financiera para el Estado”, dijo. A pesar de las diferencias que han surgido 
frente a la reforma fiscal, Peña Nieto se mostró confiado en que hay un ambiente de acuerdo entre las diferentes fuerzas 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/07/922179
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políticas. (Georgina Olson, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Histérica y falaz “defensa” de “la patria”: Porque dos veces vio frustrada su obsesión (perturbación anímica producida 

por una idea fija; idea que con tenaz persistencia asalta la mente, definen los diccionarios) por alcanzar la Presidencia, Andrés 
Manuel López Obrador se la vive (desde hace más de ¡siete años!) atizando rencores y odios colectivos. En pos de una 

tercera oportunidad, usa como alcayata la reforma constitucional energética que se sazona en el Congreso, utilizando (y 
exponiéndolos al ridículo) a tres de sus alfiles para animar el circo: en nombre de Morena, José Agustín Ortiz, Bertha Luján y 

Octavio Romero emplazaron a Enrique Peña Nieto hace dos semanas: “No hay ninguna razón para impedir o limitar que el 

pueblo de México sea el que decida sobre este importante asunto. Si se sitúa de manera responsable y con voluntad política, 
puede ajustarse el marco legal para celebrar dicha consulta con carácter vinculatorio…”. El secretario particular de Peña, 

Erwin Lino Zárate, respondió este sábado, implícitamente, con la obviedad de que se equivocaron de ventanilla: “… esta 
iniciativa se encuentra en el Senado. Bajo la división de Poderes que marca la Constitución y que impera en el México 

democrático de hoy, no corresponde al Poder Ejecutivo señalar o sugerir la forma en que debe proceder el Congreso, o 

alguna de sus cámaras. El Senado y la Cámara de Diputados, constituidos democráticamente a través del voto de los 
mexicanos, tienen la soberanía para determinar de manera autónoma e independiente el destino de las iniciativas…”. La 

reacción de AMLO ayer es otra variante de su guerra del fin del mundo: cerco al Congreso federal y a 31 estatales, boicot a 
Televisa y a Soriana, linchamiento político de legisladores, no al pago de impuestos…  Uno de sus fieles agentes en el PRD, el 

secretario general Alejandro Sánchez, asegura que Lino Zárate “respondió que no es posible esa consulta; (no lo dice la 
contestación); que corresponde al Congreso y esto es un síntoma de ignorancia, porque el gobierno federal, a través de la 

Presidencia, tiene la facultad de convocar a una consulta popular, como lo establece el artículo 35 constitucional”. La patraña 

es contumaz porque la respuesta no se ocupó de las facultades presidenciales. Pero si de consultas populares se tratara, ese 
artículo dice que la ciudadanía tiene derecho a votar temas de trascendencia nacional (la reforma energética lo es), pero… 

sujetas a que: a) sean convocadas por el Congreso de la Unión y a petición del Presidente; b) por el equivalente a 33 por 
ciento de los integrantes de cualquiera de las cámaras o, c) por los ciudadanos en un número equivalente, al menos, a un 2 

por ciento (alrededor de 1.6 millones de firmas) de los inscritos en la lista nominal de electores (80 millones, más o menos). 

Igualito que su apapachada CNTE, AMLO sabe bien que lo redituable para sus ambiciones no es contribuir a la solución de 
ningún problema: su interés político es agravarlo. (Carlos Marín, primera plana). 

Milenio-La Historia en Breve…  
 

EPN traidor a la patria 

Dos días después de la presentación de la reforma hacendaria, un poderoso secretario del gobierno del presidente Peña Nieto 
nos dijo a un grupo de periodistas que nunca subestimarán a Andrés Manuel López Obrador, “porque ha demostrado una 
gran capacidad para sorprendernos”. Pasaron dos meses sin sorpresas del líder de Morena. Debe estar calentando el brazo, 

para la hora mágica del petróleo. Por el discurso en el mitin de ayer, no se le ve brío para acometer la reforma hacendaria, 

que se dictaminará en la Cámara de Diputados a partir del 16 de octubre. Le sirve, acaso, para ensamblar un discurso que 
ayer dejó en punto: 

(1) el gobierno de Peña Nieto quiere compartir con petroleras extranjeras las ganancia del pueblo y la nación 
(2) el desfalco que provocará el traslado de esa riqueza tratará de ser compensado con más impuestos, déficit 

y deuda externa (3) “eso es un agravio y una canallada que desangraría a México y no vamos a permitir”. 

Se dirá que son palabras toscas, ramplonas, pero es el timbre de orgullo, el discurso con que buscará elevar el costo a 

quienes apoyen la reforma energética. Lo acompaña con el anuncio de cercos a los congresos, movilizaciones, uso intensivo 
de las redes sociales (hashtag #EPNtraidoralapatria, “porque hay tiempo de que Peña Nieto piense en México y cambie de 

parecer”). Y con una larga lista de profilácticas frases contra la violencia. No quiere contagios ni infecciones. Podrá haber 
reforma, pero tiene que haber protesta exitosa. Octubre y noviembre no pueden ser un otoño para López Obrador. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que algo vieron en el PRI y el gobierno durante las audiencias públicas sobre la reforma hacendaria que los llevó a posponer 
una semana la dictaminación. 

No será este martes 8, como marcaba la ruta crítica hace una semana, sino hasta el martes 15 cuando la iniciativa se vote en 
comisiones. El tiempo apremia. 

La propuesta energética sigue pautada para finales de noviembre. 

:Que el PAN endurecerá a partir de hoy su discurso contra la iniciativa de reforma hacendaria del presidente Enrique Peña 
Nieto. 

Ayer, por lo pronto, durante el arranque de las jornadas contra dicha propuesta, el líder nacional del partido, Gustavo 
Madero, aprovechó para placearse y darse baño de pueblo. 

Madero se acercó a la gente, saludó a monjas, comió tacos de arroz en una fonda, acarició perros y bromeó con los 

parroquianos. ¡En plena campaña por la reelección, pues! 

:Que las cosas en cuanto a organización siguen sin caminar en Morena. Ayer, otra vez, Andrés Manuel López Obrador 

reclamó a sus cercanos la baja concurrencia al mitin contra la reforma energética. 

Le explicaron que muchos asistentes a la marcha, transportados en autobuses desde distintos estados y delegaciones del DF, 

sí llegaron al Centro Histórico, pero prefirieron irse de compras o darse una vuelta por la Alameda Central. 

Y que para acabarla de amolar, la petición de apoyo a la movilización que hizo el presidente de Morena, Martí Batres, al 
secretario general del PRD, el bejaranista Alejandro Sánchez Camacho, tuvo como respuesta un no. ¡Ouch! 

:Que, por cierto, la relación política entre López Obrador y Ricardo Monreal atraviesa un momento complicado después 
de que en Zacatecas el tabasqueño no logró los tres mil afiliados en la asamblea fundacional de Morena en esa entidad. 

Después del fallido acto hubo varios reclamos, particularmente a Ricardo y a su hermano, el senador David Monreal, a 
quienes el ex candidato presidencial de las izquierdas responsabilizó de la falta de quórum, la segunda —después del fracaso 

en Hidalgo— en las seis asambleas que han realizado.(Redacción, página 02). 

Criterio-Jaque Mate… 

Hoy comienza la octava semana del paro magisterial en Oaxaca. Un millón 300 mil niños están sin clases. Prácticamente se ha 

perdido ya el año escolar. No es algo nuevo. Desde hace 33 años ha habido siempre algún paro educativo en la entidad. En 
promedio son de alrededor de 40 días y se realizan en mayo para obtener beneficios adicionales a los que consigue el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en su negociación salarial con el gobierno federal. En 2006 el paro se 
alargó siete meses. Ninguno de los paros ha sido una huelga formal. La sección 22, que domina la educación en Oaxaca, 

nunca ha emplazado a huelga ni ha esperado a que los tribunales de conciliación y arbitraje determinen si se han dado las 

condiciones legales para una suspensión de actividades. A los líderes de la sección 22 les ha salido más rentable suspender 
actividades cuando quieren y presentar sus exigencias económicas o políticas a las autoridades. Los gobiernos oaxaqueños, 

desde el que encabezaba Pedro Vásquez Colmenares en 1980, hasta el actual, de Gabino Cué, siempre han cedido a cuando 
menos una parte de las exigencias de la sección 22. Siempre han pagado, además, las quincenas no trabajadas. De esta 

manera han generado un incentivo perverso para realizar paros todos los años. El resultado ha sido un deterioro importante 
de la educación en un estado que sufre ya deficiencias por su pobreza ancestral. Si bien la sección 22 ha hecho siempre lo 

posible por evitar evaluaciones del nivel educativo de Oaxaca, el Índice de Desempeño Educativo Incluyente (IDEI) de la 

organización Mexicanos Primero coloca a Oaxaca en el penúltimo lugar del país, solamente arriba de Chiapas. Las cosas 
difícilmente van a cambiar. Los distintos órdenes de gobierno están aterrorizados por la sección 22 y la Coordinadora Nacional 

de Trabajadores de la Educación. La Secretaría de Gobernación federal le ha dado a la CNTE un reconocimiento de facto 
como contraparte en negociaciones en 22 estados del país a pesar de que sólo tiene mayoría en siete. El mensaje al Sindicato 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

17 de 19 

Nacional de Trabajadores de la Educación es que los paros, las movilizaciones y los plantones son la forma eficaz de obtener 

beneficios. El gobierno de Oaxaca ha prometido a la sección 22 que cubrirá las quincenas no devengadas cuando los 

maestros regresen a las aulas y mientras tanto se ha abstenido de pagar a los docentes de la sección 59, los que sí están 
dando clases, para no irritar a la dirigencia de la sección 22. El Gobierno del Distrito Federal apoya los plantones y 

movilizaciones de la CNTE con baños portátiles, alimentos, cortes a la circulación realizados por la policía y quizá con más. 
Solamente el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, ha amenazado a los maestros de la Coordinadora con destituirlos si no 

regresan a clases. Pero la experiencia nos dice que en el mundo de la política mexicana una cosa es amenazar a los grupos 

de poder y otra muy distinta cumplir las amenazas. Mientras los maestros de la sección 22 buscan mantener sus privilegios, y 
evitar la aplicación de la reforma educativa, 1.3 millones de niños de las escuelas públicas de Oaxaca han perdido ya el año 

escolar. Esto es lo único que parece no importar a los líderes magisteriales o a los políticos. La educación pública de calidad 
es una hermosa bandera para actos de campaña y mítines sindicales, pero tratar de convertirla en realidad, cuando hay 

intereses tan fuertes que se benefician de dejar a los niños sin clases, es una tarea que todos rehúyen. 
CONSULTA 

En una “consulta” a 6 mil de los 73 mil maestros de la sección 22 se tomó la decisión de dejar sólo a 400 activistas en el 

plantón de la Ciudad de México y trasladar al resto a Oaxaca. Si el resultado es ratificado por una asamblea, la sección 22 
hostigará nuevamente a los oaxaqueños en vez de a los capitalinos para pedir, entre otras cosas, que les paguen las 

quincenas no trabajadas.(Sergio Sarmiento, página 17). 

El Universal-Bajo Reserva… 

Amenazas y deficiencias, así se las gastan en Oaxaca ATRAPADO entre el conflicto de la CNTE y las deficiencias en el 
sistema de salud estatal, así se encuentra el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué. Sin embargo, en lugar de resolver los 

problemas que afectan a la población, sus funcionarios se molestan cuando se exhiben las deficiencias. Es el caso de la 

noticia que dio a conocer el viernes este diario: la negligencia en la atención médica a Irma López Aurelio, mujer mazateca 
quien tuvo a su hijo en el pasto de una clínica en el municipio Jalapa de Díaz. Nos dicen que ahora doña Irma es intimidada 

“para que no haga más escándalos”, y que si insiste en seguir hablando con los medios, el gobierno estatal no le brindará los 
servicios médicos a los que tiene derecho. Y por si fuera poco, le advirtieron que buscarán si es beneficiaria del programa 

Oportunidades para sacarla del padrón. Así se las gastan en territorio oaxaqueño.  

EL SECRETARIO de Educación, Emilio Chuayffet Chemor acude hoy al Senado, a la cita anual de análisis del primer Informe 

de Gobierno. A la temática se agregarán la reforma educativa y la problemática de la CNTE, nos anticipan. Las bancadas del 
PRD y PT preparan cuestionamientos muy incómodos para el titular de la SEP. Los anfitriones de la sesión serán el panista 

Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Educación, y la priísta Blanca Alcalá Ruiz, presidenta de la Comisión 
de Cultura. Antes estuvo con los diputados, quienes le dieron un trato menos beligerante del que ahora se proyecta en la 

Cámara de Senadores.  

LOS PANISTAS esperan el aval del IFE a su reforma de estatutos para que puedan emitir la convocatoria para arrancar el 

proceso de sucesión en la dirigencia nacional. Nos comentan que luego de que el senador Ernesto Cordero anunció su 

intención de contender por la presidencia del PAN, el equipo de Gustavo Madero prepara su estrategia. Sin embargo, mientras 
llegan los estatutos, nos dicen que don Gustavo está adelantando la tarea y aprovecha sus giras de trabajo a los estados para 

reunirse con la militancia y tratar de amarrar apoyos en la búsqueda de la reelección. 

LA FRACTURA en el PRI capitalino parece inminente ante la falta de acuerdos para decidir quién encabeza la bancada priísta 

en la Asamblea Legislativa del DF. Nos dicen que al no alcanzar los consensos para que Tonatiuh González Case o María de 
los Ángeles Moreno, asuman la coordinación, Manuel Andrade, delegado del CEN del PRI en el DF, impulsa a la diputada Karla 

Valeria Gómez Blancas. Sin embargo, doña Karla no cuenta con el apoyo del dirigente del PRI capitalino, Cuauhtémoc 
Gutiérrez de la Torre. 

COMO sucedió hace una semana en Hidalgo, este sábado en Zacatecas el Movimiento Regeneración Nacional fracasó en su 
intento de conseguir quórum y reunir al menos 3 mil militantes. El problema que ha enfrentado la organización que aspira a 

convertirse en partido de Andrés Manuel López Obrador no ha sido falta de simpatizantes, sino la actualización de la 
credencial de elector, pues por más campañas que realiza el Instituto Federal Electoral millones de mexicanos han ignorado el 

llamado a renovar su mica. Las cifras dan cuenta de que de 11 millones de credenciales por caducar sólo 3 millones se han 
actualizado y 8.5 millones de mexicanos —entre ellos, por lo que se ve, simpatizantes del tabasqueño— han dejado ese 

trámite para otro día. (Redacción, página .02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE pasó algo desapercibido, el flamante Instituto Federal de Telecomunicaciones ya se llevó su primer trancazo.  

Y, ¡CLARO!, el golpe dio justo en donde más le gusta a las televisoras: en el apagón analógico.  

RESULTA QUE el Ifetel tuvo que cancelar la licitación de equipos y antenas para la segunda etapa de la transición nacional a 

la tv digital, porque se quedó sin recursos. 

DE ACUERDO con el calendario, en mayo del 2014 -en sólo 7 meses- tendría que ponerse fin a las transmisiones analógicas 

en Ciudad Juárez, Nuevo Laredo, Reynosa, Matamoros y Monterrey. 

SIN EMBARGO, el Fondo de Cobertura Social en Telecomunicaciones canceló los recursos para ese proceso, con el pretexto 
de que el Ifetel es un organismo autónomo. 

ESO SIGNIFICA que la autonomía del instituto está en manos del gobierno federal que, ahora, será el que decida si se da una 
nueva partida, de cuánto y, sobre todo, para cuándo. 

Y POR lo que se ha visto, no parece correrle prisa a la administración federal para resolver ese asunto… con la extraña 
complacencia del Ifetel. 

EL QUE seguramente no tendrá un día de campo es Emilio Chuayffet. 

EL TITULAR de la Secretaría de Educación Pública comparecerá ante el Senado justo cuando la CNTE tiene un papel más 
protagónico -y rijoso- en tanto el SNTE patalea para no pasar desapercibido. 

UNO DE los puntos que es de esperar causen mayor interés es el del aparente sabotaje por parte de algunos gobernadores a 

la reforma educativa. 

AHÍ ESTÁN los casos del quintanarroense Roberto Borge y el oaxaqueño Gabino Cué que, a contrapelo de lo que dice la 

reforma, siguen dándole vida a las tradicionales prácticas del magisterio como lo son la venta y la herencia de plazas. 

YA SE SABE que Chuayffet es bueno para fajarse a las palabras, así que el espectáculo está garantizado. 

POR CIERTO que en estos días, en muchas escuelas se están dando conmovedoras escenas de reencuentros. 

SÍ, REENCUENTROS de maestros con sus aulas, pues tenían largos y felices años de no asistir a su escuela por andar en la 
grilla sindical. 

DE HECHO, según se sabe, la reaparición de los hijos pródigos está causando problemas en algunos planteles pues los 

directores no saben qué hacer con los reaparecidos. 

LA GRAN DUDA es si después del censo de la SEP volverán a esfumarse o si se quedarán, como deben, a cargo de sus 

respectivos grupos. 

SI NO hay cambio de última hora, Miguel Osorio Chong estará tomando el miércoles por la mañana el avión con destino a 

Monterrey. 

¿PARA QUÉ? Pues para asistir con la representación presidencial al cuarto informe de gobierno de Rodrigo Medina. 

LO CURIOSO es que, según se comenta en la capital de Nuevo León, Osorio no va tanto por gusto sino porque se lo pidieron 
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como favor. 

SEGÚN ESTO, desde la oficina del gobernador Medina estuvieron cabildeando insistentemente para que el gobierno federal 
enviara un representante de peso, a fin de darle realce a la ceremonia. 

DE HECHO también han invitado a la mayor cantidad posible de gobernadores, como para que se vea que el mandatario 
estatal sí tiene poder de convocatoria. 

ASÍ que en aras de echar toda la carne al asador el día del informe, la austeridad estatal quedará para otros días. 

(Redacción, página 10). 
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